
  
 

Protokoll                                                                                                 
der Jahreshauptversammlung des Vereins                                                       

Pferdesport Granderheide am 24. Februar 2020 um 19:30 Uhr, Hof Puls  

Tagesordnung:  

1. Begrüßung durch die 2. Vorsitzende 

2. Genehmigung des Protokolls zur Jahreshauptversammlung 2019 

3. Berichte aus dem Vorstand 

4.       Bericht des Kassenwarts 

- Haushaltsvoranschlag 2020 - 

5.        Bericht der KassenprüferInnen (Andreas Thum/Bianca Ohsenbrügge)  

6.        Entlastung des Kassenwarts und des Vorstandes 

7.       Wahlen: 

1. Vorsitzende/r 

1. Kassenwart/in 

Bestätigung der Wahl 1. Jugendwart/in 

Bestätigung der Wahl 2. Jugendwart/in 

Sportwart 

Freizeit- und Breitensportbeauftragte/r 

Kassenprüfer/in 

8.       Granderheider Reitertage 2020 

9.        Verschiedenes 
 
 
Zu Top 1 Begrüßung durch die 2. Vorsitzende 
 
Kirsten Vogt, in kommissarischer Funktion nach Rücktritt der 1. Vorsitzenden,  eröffnet die Versammlung und 
begrüßt die Anwesenden. Herr Bürgermeister Heinz Hoch, die Vorsitzende des Kreispferdsportverbands Iris 
Genwo und der Landesjugendwart Kay Zobel werden als Gäste der Versammlung begrüßt.  
 
Alle Anwesenden möchten sich bitte in die ausliegenden Anwesenheitslisten eintragen 
 
Das Gründungsmitglied Erwin Anthes ist im vergangenen Jahr verstorben. Kirsten Vogt bittet um eine 
Schweigeminute.  
 
 
Zu Top 2 Genehmigung des Protokolls zur Jahreshauptversammlung 2019 
 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. Das Protokoll lag aus – hierzu gibt es keine Einwände aus der 
Versammlung. Damit gilt es als genehmigt.  
 
Susanne Kadler hat einen Antrag zur Tagesordnung eingereicht. Dieser wird unter Verschiedenes behandelt 
werden.  
 
 
 
 
 
 
 



  
 

Zu Top 3 Berichte aus dem Vorstand 
 

Kirsten Vogt berichtet, dass  

- der erweiterte Vorstand einmal im Quartal, der geschäftsführende Vorstand bei Bedarf getagt haben 

- Vorstandsmitglieder an den Veranstaltungen, Tagungen und Sitzungen auf Landes- und Kreisebene 

teilgenommen haben 

- das Neujahrsspringen, verschiedene Lehrgänge für Dressur, Springen und Geländereiten gut 

angenommen wurden 

- ein großer Arbeitseinsatz mit anschl Grillen stattgefunden hat. Hierbei wurde auch der Container 

aufgeräumt und umgestellt 

- das erste Mal ein Beachvolleyballturnier stattgefunden hat. Leider hat es geregnet und die Beteiligung 

war nicht sehr groß. 

- auch die Rallye mehr Beteiligung verdient hätte.  

- das Grünkohlessen mit ca 60 Personen gut angekommen ist.  

- die Weihnachtsfeier bei bester Stimmung gut besucht war. 

- die Kreismeisterschaften in Dressur und Springen wegen anhaltenden Regens abgesagt wurden. 

- bei den Kreismeisterschaften Vielseitigkeit Jacqueline Vogt den 3. Platz belegen konnte. 

- der Verein auf dem Landesturnier in Bad Segeberg präsent und verschiedentlich platziert war . 

- das Jugendturnier des KPSV, das der Verein in der Ausrichtung auf der Reitanlage Puls im Oktober 

unterstützte, sehr gut besucht war.  

- der Verein sich am drauffolgenden Sonntag mit einem Vereinsturnier direkt anschloss. Auch hier 

herrschte sehr gute Stimmung bei ausreichender Beteiligung. Vielfach wurde der Wunsch nach jährlicher 

Wiederholung geäußert. 

- der Verein an einem HASPA Wettbewerb teilgenommen hat und mit seiner Aktion einen Scheck über  

€ 1.000,- zur Renovierung des Richterturms gewonnen hat.  

- der Verein sich auch um eine PM (Persönliche Mitglieder der FN) Unterstützung für das Turnier beworben 

hat. Hierfür wurde ein Film eingereicht, der die diversen Aktivitäten unseres Vereins sowie Impressionen 

aus dem Reiteralltag unserer Mitglieder zeigt. Auf das Ergebnis warten wir noch. Der Vorstand dankt 

Allen, die sich hierfür engagiert haben! 

- der Verein im 8-er Team Wettbewerb den 2. Platz belegt hat. Der Preis sind 2 Cavalettis.  

- ein Newsletter das erste Mal im Herbst per Email verschickt wurde. 

- unser langjähriges Vorstandsmitglied Matthias Soor, der über viele Jahre einen tollen Job in der 

Mitgliederverwaltung und im EDV Bereich gemacht hat, angekündigt hat, nächstes Jahr nicht zur 

Wiederwahl zur Verfügung zu stehen.  

Der Verein wird sich Gedanken machen müssen, wer die Mitgliederverwaltung übernimmt.  

Jana Gelhoet hat bereits eine neue Homepage entworfen, die auch von ihr gepflegt werden wird, sobald 

sie die alte ablöst. Vorführung am Ende der Sitzung. 

 

Jugendarbeit:   

Katharina Stahmer ist erkrankt, so dass Kirsten Vogt an ihrer Stelle berichtet:  

 

- Die Jugend hat am 50. Vergleichswettkampf teilgenommen und den 13. Platz belegt 

- Gemeinsam wurde die Nordpferd besucht 

- Auf dem Landesturnier Bad Segeberg haben die Junioren den 6. Platz belegt 

- Auf dem Landesponyturnier in Bad Segeberg wurde ein 7. und ein 15. Platz erreicht 

- Beim Vier-Kampf Mixed Wettbewerb hat die Ponymannschaft gewonnen 

 

 

 

 

 

  



  
 

Britta Kastorf berichtet, dass 

 

- der Lehrgang bei Peter Olsson schnell ausgebucht war und gut ankam, so dass  

Peter Olsson für einen weiteren Lehrgang gebucht wurde. Auch dieser war schnell ausgebucht 

- der Spieleabend allen Teilnehmern viel Spaß gemacht hat, die Beteiligung aber wieder nur mäßig war. 

- ein Springlehrgang bei Sven Vogelsang in Zusammenarbeit mit dem KPSV gut ankam 

- die Senioren beim Abteilungswettkampf in Neuengörs den 5. Platz belegt haben 

- ein Doppellongenlehrgang wenig Anmeldungen hatte, aber dann gut ankam 

- beim Abteilungs-WK in Hoisdorf eine gemischte Mannschaft aus Junioren und Senioren den 2. Platz 

belegte 

- die Senioren in Bad Segeberg einen sehr guten 5. Platz mit der Abteilung belegten. Die Stimmung unter 

den Reitern und Schlachtenbummlern war auch beim gemeinsamen Picknick sehr positiv. 

 

Matthias Soor :  

- Vereinsmitglieder :560 – zum Vorjahr fast unverändert  

- In 2019 hatten wir 42 Austritte, 43 Eintritte 

- Aktuell 33 Gründungsmitglieder (Eintritt: 1.1.92)  

- Ältestes Mitglied ist 89, das jüngste Mitglied ist 3 Jahre alt. 

- Ein Mitglied wohnt am weitesten weg – 522 Km – Bad Homburg 

- In 2020 wurden bis jetzt 113 Jahresturnierlizenzen bei NEON freigeschaltet 

- Die Einladungen zur JHV/JVV wurde an 312 E-Mail-Empfänger und 137 Post-Empfänger verschickt 

- Die derzeitige Homepage ist seit 2002 im Netz 

Die Mitgliederverwaltung soll in 2020 von Excel auf eine Vereinssoftware umgestellt werden. 
 
 
Zu Top 4 Bericht des Kassenwarts 
 

Alexander Kastorf verweist auf den ausliegenden Jahresabschluss. Bei Einnahmen von € 22.400,- und Ausgaben 

von € 14.600,- schließt dieser mit einem Überschuss iHv rund € 7.800,- ab.  

Das Vereinsvermögen beträgt € 46.500,- . Der Vorstand hat Rücklagen für verschiedene Projekte gebildet: 

Richterturm renovieren, Reitwege ausbessern, Jugendförderung, Breitensport, Turnier 

Fragen aus der Versammlung gibt es nicht.  

 

Zu Top 5 Bericht der KassenprüferInnen 
 
 
Andreas Thun und Bianca Ohsenbrügge haben die Kasse sorgfältig geprüft, alle Fragen wurden zur vollen 

Zufriedenheit beantwortet und es gab keinerlei Unregelmäßigkeit. Die Kassenaufstellung ist transparent und 

übersichtlich.  

 

Zu Top 6 Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes 
 

Andreas Thun beantragt Entlastung des Kassenwarts und des Vorstandes. Dem Antrag wird einstimmig 

stattgegeben 

 



  
 

Zu Top 7 Wahlen 
 

Wahl des 1. Vorsitzenden: 

Sabine Röhr hat ihr Amt aufgrund ihres Umzug nach Mecklenburg-Vorpommern Ende 2019 aus Zeitgründen 

niedergelegt. Der Vorstand schlägt Heiner Roskothen als ihren Nachfolger in Ergänzungswahl (für ein Jahr) vor.  

 Aus der Versammlung gibt es keine weiteren Vorschläge. Heiner Roskothen stellt sich der Versammlung kurz 

vor und wird per Akklamation ohne Gegenstimmen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

Heiner Roskothen übernimmt die Leitung der Versammlung.  

Wahl des Kassenwarts:  

Alexander Kastorf stellt sich zur Wiederwahl und wird per Akklamation ohne Gegenstimmen gewählt. Er nimmt 

die Wahl an. 

Wahl der 1. und 2. Jugendwartin:  

Die 2. Jugendwartin Nadine Klein hat ihr Amt niedergelegt.  

Auf der Jugendversammlung wurden nun Natalia Bleck als 1. Jugendwartin und Katharina Stahmer als                      

2. Jugendwartin gewählt. Natalia Bleck stellt sich der Versammlung kurz vor, Katharina Stamer fehlt wegen 

Krankheit. Beide Wahlen werden per Akklamation einstimmig bestätigt 

Wahl des Sportwarts: 

Britta Kastorf steht nicht zur Wiederwahl zur Verfügung. Heiner Roskothen dankt ihr für ihr Engagement für den 

Verein mit Blumen und einem Gutschein.  

Der Vorstand schlägt Kathrin Cordua als ihre Nachfolgerin vor. Aus der Versammlung gibt es keine weiteren 

Vorschläge. Kathrin Cordua stellt sich kurz vor und wird per Akklamation einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl 

an.  

Wahl des Breitensportwarts: 

Pia Demirayakli legt ihr Amt nieder. Der Vorstand schlägt Joachim Cordua als ihren Nachfolger in 

Ergänzungswahl (für ein Jahr) vor. Aus der Versammlung gibt es keine weiteren Vorschläge. Joachim Cordua 

stellt sich kurz vor und wird per Akklamation einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

Wahl der 1. und 2. Jugendsprecherin:  

Nele Peemöller scheidet als Jugendsprecherin aus. Philippa Bleck und Melanie Hornung  wurden bereits von der 

Jugendversammlung als neue Sprecherinnen gewählt. Philippa Bleck stellt sich vor, Melanie Hornung ist nicht 

anwesend. Die Wahl wird per Akklamation einstimmig bestätigt 

Wahl eines Kassenprüfers: 

Andreas Thun scheidet turnusgemäß aus. Janine Oehrke steht als neue Kassenprüferin zur Verfügung. Sie wird 

per Akklamation einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.  

 

 

 

 



  
 

Zu Top 8  Granderheider Reitertage:  

Turnierwart Benjamin Puls:  

Gemäß Vorstandsbeschluss sollen die Granderheider Reitertage mit Prüfungen für Kinder bis Kl. S künftig jährlich 

ausgerichtet werden. Termin immer das Wochenende nach dem Turnier auf Fehmarn. 

Dieses Jahr 26. – 28. Juni 2020 . Ein Ausschreibungsentwurf liegt aus.  

Benjamin Puls gibt zu bedenken, dass es nicht möglich ist, es Allen Recht zu machen, aber man hat sich bemüht,  

umfangreiche Startmöglichkeiten zu schaffen.  

Heiner Roskothen bittet um viele helfende Hände vor, während und nach dem Turnier.  

Einwurf aus der Versammlung, ob man sich um die ‚Darboven-Unterstützung‘ bemühen würde. Nein, kann der 

Verein leider nicht, da dieses Angebot nur für Turniere mit Bewirtung in Eigenregie gültig ist 

 

Zu Top 9  Verschiedenes:  

- Das 13-jährige Vereinsmitglied Rose Oatley wird von Landesjugendwart Kay Zobel für ihre 

außergewöhnlichen Erfolge im Pony-Dressursport geehrt. Leider ist Rose nicht anwesend, so dass man 

eine persönliche Ehrung auf den Granderheider Reitertagen plant 

- Auch das Vereinsmitglied Emilia Jensen soll für Verleihung des Goldenen Reitabzeichens und den 3. 

Platz bei der Wahl zum Stormarner Sportler/in des Jahres auf den Granderheider Reitertagen geehrt 

werden, da sie sich derzeit in Neuseeland befindet.  

- Susanne Kadler hat schriftlich den Antrag an die Versammlung gestellt, das Thema ‚Reitwege – Zustand 

und Pflege ‚ auf die Tagesordnung der JHV zu nehmen:  

Alexander Kastorf berichtet, dass für die Pflege € 5.500,- im Haushalt 2020 eingestellt sind.  

Benjamin Puls berichtet, dass die Reitwege in den Grander Tannen sechs verschiedenen Besitzern (Forst 

und 5 Gemeinden) gehören und man nicht berechtigt ist, hier Material einzubringen 

An dem Weg der Gemeinde Grande wurde nach Rücksprache mit dem Bürgermeister bereits 

ausgeschnitten und in Kürze soll dort Füllmaterial eingebracht werden.  

Gespräche mit der Forst wegen weiterer Wege laufen.  

Die Auffüllung / Ebnung der Wege kostet viel Geld, von daher und wegen der Genehmigungen ist eine 

Sanierung nur Schritt für Schritt möglich 

Es ist aber in Arbeit . Der Antrag von Susanne Kadler wird angenommen  

- Iris Genwo lobt die Balance des Vereins zwischen Turnier-, Breitensport und Angeboten ohne Pferd. Als 

Vorsitzende des Kreispferdesportverbands dankt sie herzlich für die tolle Zusammenarbeit im 

vergangenen Jahr – speziell auch bei der Ausrichtung des Jugendturniers 

- Bürgermeister Hoch gratuliert Heiner Roskothen zur „ Blitzwahl „ und verspricht den üblichen Zuschuss 

auch für das Jahr 2020.  

Bzgl der Sanierung der Reitwege wird Herr Hoch prüfen, ob das einzubringende Material, der Ausschnitt, 

etc seine Ordnung haben. Ferner möchte er wissen, ob die Kartierung der Reitwege beendet ist. Nein, 

dies ist ein laufender Prozess.  

- Jana Gelhoet stellt die neue Homepage des Vereins vor. Heiner Roskothen dankt für ihr großes 

Engagement hierfür. Die neue Homepage kommt hervorragend an.  

 

Heiner Roskothen bedankt sich bei den Mitgliedern und schließt die Versammlung 

Ende der Versammlung: 21:30 Uhr 

 

Protokollführerin:  

Birgit von Brauchitsch (1. Schriftwartin)  



  
 

 

 

 


